

校長だより



【学校教育目標】

「自らの力をじゅうぶん發揮し、主体的に取り組む生活を今と将来にわたって実現する児童生徒の育成」

【みんなの合言葉】「『自分から 自分で せいいっぱい』願い実現 楽しい附特」

令和7年11月26日

No.8

附属特別支援学校

小松 賢吾

願い実現

冬の訪れ

先週は、雪が降るという予報が出ていた通り、出勤してきた職員の車にいくらか雪が乗っており、善光寺平をとり囲む山々も白くなることが何度もあり、冬らしさを感じられる頃となりました。登校してくる子どもたちの上着が厚くなったり、手袋やマフラーをしてきたりする様子からも、冬がやって来たことが感じられます。眼鏡をかけている自分には、寒暖差ですぐに眼鏡が曇ってしまうことに困る季節もあります。

校地内では、モミジが見事に色づいていましたが、盛大に葉を落とした広葉樹同様に、せっかく色づいたモミジも落葉し始めてしまいました。秋を堪能する間もなく冬になってしまふことには少し寂しさを感じてしまいます。これからは、学校周辺でも凍結や降雪が予想されます。子どもたちの登下校と、送迎される保護者や事業所の皆様の安全を祈るばかりです。無事、寒い冬を乗り切りますように。



地域で学ぶ、地域へ発信

前回お伝えした中学部の「Are you ready? Yes! Futoku Happiness Parade」を長野駅前で10月29日に、高等部の「響! 振! 咲き誇れ! ~アートでふとくつながる😊 カラフルパフォーマンス@イオンモール須坂~」を須坂市のイオンモール須坂で11月5日に、それぞれ行いました。当日会場まで駆けつけてくださった皆様、ありがとうございました。今回は、保護者やご家族の皆様だけでなく、地域の皆様や学習支援ボランティアの皆様、昨年度の教育実習生の皆様、卒業生の皆様など、様々な方にも会場で応援していただくことができました。生徒たちにとって大きな自信になったとともに、地域の皆様に本校の存在や「願い実現」にむけて頑張ってきた子どもたちの様子を知っていただく機会としても、大きな意義があったと思っています。小学部も校外学習ではな・そら組は「ながのこども館ながノビ!」へ、にじ組は「イオンモール須坂」へ行ってきました。どちらも電車とバスを組み合わせて乗り継いで行きました。乗り物に乗ることも大好きな子どもたちなので、大満足でした。

今後も、積極的に校外に飛び出し、公共交通機関の利用、さまざまな形の飲食店の利用なども含め、地域の方と一緒に活動や、地域で行う活動に力を入れていきたいと思います。



あすなろ音楽祭

11月11日に、特別支援学校、長野小学校、長野中学校、信州大学の4校の児童生徒と学生が参加して、初めての「あすなろ音楽祭」を開催しました。長野小からは2年生と3年生、長野中からは3年C組と有志バンドの皆さん、そして大学からは音楽科の学生有志の皆さんが参加してくださいました。授業時間をやりくりして参加してくださったことに感謝ばかりです。それぞれの参加者が、自分たちらしく楽しそうに表現していました。聞きながら体を動かしたり一緒に口ずさんだりするだけでなく、お互いの発表に飛び入り参加するなど、自由にその子らしく一緒に楽しむ姿がたくさんありました。大学生は、さすがに専門家たちばかりということもあって、会場全体を巻き込み、素敵な空間してくれました。長野小の3年2組さんは、にじ組の座席に交ざって座り、一緒に1枚のプログラムを見ていたり、お互いの笑顔を確認しながら楽しんだりする姿があり、交流を重ねるとどんどんなじんでいくものだな、ということも感じることができました。



途中で長野小の3年生が「にじ組(特別支援5,6年)とたくさん交流できて楽しかった。いろいろ違うことがあるけれど素敵なものだと思った。」と発表してくれました。学校も学年も年齢も、いろいろなことの違うみんなが集まって、笑顔で楽しそうに一緒のことを行うのはとても素敵だと感じることのできた時間でした。最後には長野小も長野中も特別支援も大学生も、みんなが入り混じって手をつなぎながら「ビリーブ」を歌いました。会場が一つになった本当に素敵な時間でした。今後もこのような機会が増えるよう考えていきたいと思います。

応援に来てくださった皆様、ありがとうございました。

(過日、オクレンジャーで当日の動画視聴についてご案内をしています。お時間を見つけて是非ご覧ください。)

インフルエンザ警報発令中

全県的にインフルエンザ罹患者が増えており、例年より1か月半ほど早く「インフルエンザ警報」が出ています。学校でも暖房を入れながらの換気をしたり、風邪症状で欠席や早退をした児童生徒がいるクラスではマスクを奨励したりして感染対策に力を入れていきますので、ご家庭でもご協力をお願いいたします。

校内での感染拡大を防ぐため、体調がいつもと違ったり風邪症状があつたりする場合などには、登校の判断を慎重にしていただけますとありがとうございます。学校で発熱や体調不良があった場合には、早退してお家で様子を見ていただくことを基本とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

お知らせとお願い

○本校の教育活動に関する保護者アンケートについて

- ・過日お願いさせていただいたアンケートですが、既にQRコードから多くのご回答をいただき、ありがとうございます。これは、保護者の声を学校教育活動に生かしていくためのものですので、忌憚のないご意見を頂けるとありがたいです。一緒に子どもたちの生活をつくっていきたいと思います。
- ・締め切りは12月5日(金)となりますのでよろしくお願ひいたします。
- ・保護者の皆様と一緒に学校のあり方を考えていきたいと思いますので、アンケート実施の有無に問わらず、いつでもご意見ご感想などを学校にお寄せいただけますとありがたいです。

○本校以外のホームページやSNSでの情報公開について

- ・教育学部特別支援教育コースや長野中の公式インスタグラム、信州大学教育学部のインクルーシブな学校運営モデル事業の特設サイトなどにも、本校児童生徒の交流の様子が紹介されていますので、お時間のある時にのぞいてみてください。(近日中にリンク先をお伝えします)